

wird sie zur Partei der Arbeiterklasse und des ganzen werktätigen Volkes. Im Programm der SED wird hervorgehoben: „Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist die marxistisch-leninistische Partei der Arbeiterklasse und des werktätigen Volkes der sozialistischen Deutschen Demokratischen Republik. Sie ist die führende Kraft bei der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft.“

Die Merkmale einer Partei neuen Typs sind:

Erstens. Die Partei neuen Typs zeichnet sich durch Ergebenheit für die Arbeiterklasse aus, ist **Teil der Klasse** und steht in der ersten Reihe. Sie lehrt die Arbeiter und lernt von ihnen. Sie läßt sich von dem Leninschen Grundsatz leiten, daß das erste und wichtigste Grundprinzip einer revolutionären Politik die Durchsetzung der historischen Rolle der Arbeiterklasse ist.^{36 37}

Zweitens. Die Partei neuen Typs ist die **bewußte Vorhut der Arbeiterklasse**. In sich die revolutionären Traditionen der internationalen Arbeiterbewegung auf das von Marx und Engels geschaffene und von Lenin weiterentwickelte programmatische und strategisch-taktische Fundament; sie gibt dem Arbeiter keine Spielräume in den eigenen Reihen, kämpft gegen alle Einflüsse der bürgerlichen Ideologie auf die Werktätigen und entwickelt das sozialistische Bewußtsein. Sie läßt sich von dem Leninschen Grundsatz leiten: Ohne revolutionäre Bewegung keine revolutionäre Bewegung.³⁸

Drittens. Die Partei neuen Typs ist die **organisierte Vorhut**, die die Klassenorganisation der Arbeiterklasse. Sie vereint die besten Kräfte der Arbeiterklasse in ihren Reihen, setzt mit ihrem Statut die Maßstäbe einer revolutionären Kampfethik, ist nach dem Prinzip des demokratischen Zentralismus aus den anderen Organisationen der Arbeiterklasse, ihre Aufgaben zu erfüllen, von dem Leninschen Grundsatz leiten, daß die Arbeiterklasse nur die überwindliche Kraft wird, daß ihre „ideologische Vereinigung auf Grund des Marxismus gefestigt wird durch die materielle Einheit der Organisation der Werktätigen zur Armee der Arbeiterklasse zusammenschweißt“.³⁹

Viertens. Die Partei neuen Typs verfügt über eine **revolutionäre Strategie**, die sie entsprechend den konkreten Bedingungen ständig weiterentwickelt. Sie lehrt die Arbeiterklasse, alle Formen des Klassenkampfes zu beherrschen. Sie läßt sich von dem Leninschen Grundsatz leiten, daß sich Agitation und Propaganda mit den politischen Erfahrungen der kämpfenden Arbeiterklasse verbinden müssen, um die Volksmassen um die Partei zusammenschließen und sie einheitlich ihre Macht zu gebrauchen.⁴⁰

Fünftens. Die Partei neuen Typs handelt in Theorie und Praxis in Übereinstimmung mit den Interessen der Arbeiterklasse und des werktätigen Volkes.

36 Programm der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, S. 65.

37 Siehe W. I. Lenin: Der Sieg der Kadetten und die Aufgaben der Arbeiterklasse, Bd. 10, S. 238/239.

38 Siehe W. I. Lenin: Was tun? In: Werke, Bd. 5, S. 379.

39 W. I. Lenin: Ein Schritt vorwärts, zwei Schritte zurück. In: Werke, Bd. 7, S. 100.

40 Siehe W. I. Lenin: Der „linke Radikalismus“, die Kinderkrankheit im Kommunismus, Werke, Bd. 31, S. 9, 71, 80.